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Riunione del 9 Gennaio 2015 
 
Argomenti all’ordine del giorno: 
 

1-  proposta di modifica del regolamento della Commissione; 
2-  programmazione attività formative 2015. 

 
Verbale della riunione: 

 
A seguito della convocazione della riunione odierna, indetta dal presidente della Commissione, 

Ing. Raffaele Pasquali, in data 23 dicembre 2014, sono risultati presenti alle ore 18:30, presso la 
sede dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Macerata, i seguenti membri: 
 

Membri della commissione Presente Assente 
Ing. Biancucci Silvano (Vicepresidente) X  
Ing. Bisbocci Luca (Segretario) X  
Ing. Bravi Graziano X  
Ing. Carlorosi Carlo X  
Ing. Clementi Francesco X  
Ing. Foglia Stefano X  
Ing. Governatori Patrizio X  
Ing. Marinaro Enrico X  
Ing. Orazi Marco  X 
Ing. Pasquali Raffaele (Presidente) X  
Ing. Piermattei Luigi  X 
Ing. Pistilli Cristina X  
Ing. Principi Simone X  
 
Coordinatore della commissione Presente Assente 
Ing. Governatori Giorgio X  
 

Dopo aver constatato la presenza del numero legale e quindi la validità della seduta, il presidente 
dà inizio alla riunione. 

 
Viene innanzitutto approvato ad unanimità il verbale della seduta del 14 novembre 2014. 

 
Il presidente pone quindi in discussione il primo punto all’o.d.g., relativo all’ipotesi di  

modificare il regolamento della Commissione, con riduzione del numero legale per la validità delle 
riunioni dall’attuale 50 % al 30 %, al fine di evitare possibili rallentamenti delle attività. 

 
Dopo ampia discussione, considerato che finora si è verificato solo un caso di mancato 

raggiungimento del numero legale (riunione del 05/12/2014), la Commissione stabilisce di non 
proporre per il momento al Consiglio dell’Ordine tale modifica, e che si affronterà nuovamente 
l’argomento qualora se ne riscontri la necessità. 



 
Pagina 2 di 2 

 

Si procede con l’affrontare il tema della programmazione delle attività formative 2015 ribadendo 
che l’obiettivo della Commissione è quella di differenziare il più possibile l’offerta formativa in 
modo da venire incontro alle esigenze degli iscritti, curando in modo ambivalente aspetti sia teorici 
che pratici per la professione, e contenendo i costi per garantire a tutti ampia possibilità di 
partecipazione. 

 
Fra gli argomenti proposti per l’attività di aggiornamento per il 2015 ai fini della formazione 

obbligatoria, la Commissione sceglie i seguenti: 
 
COSTRUZIONI IN LEGNO:  
SEMINARIO 1 (4 ore) 
Il legno come materiale strutturale  
Proprietà del materiale legno, materiali derivati dal legno, procedure di certificazione  
I collegamenti nelle strutture in legno  
Introduzione alle diverse tipologie di collegamenti 
 
SEMINARIO 2 (4 ore) 
Il calcolo delle strutture in legno - Progettazione e verifica degli elementi in legno 
Il calcolo dei collegamenti - Calcolo di collegamenti con connettori metallici a gambo cilindrico 
 
SEMINARIO 3 (4 ore) 
Sistemi costruttivi in legno: principi di progettazione 
Progettazione statica e sismica di edifici in legno, particolari costruttivi 
 
SEMINARIO 4 (4 ore) 
Esempio di calcolo di una copertura in legno - Verifica di travi, capriata, connessioni 
Esempio di calcolo di un edificio in XLAM - Verifica di solai, pareti, connessioni 
 
COSTRUZIONI IN VETRO: 
SEMINARIO 5 (4 ore) 
Il vetro strutturale: tecnologia, contesto normativo, caratteristiche tecniche, accettazione e collaudo. 
Introduzione alla progettazione. 
 
SEMINARIO 6 (4 ore) 
Costruire con il vetro: analisi strutturale, verifiche di sicurezza, esempi di calcolo e di realizzazione. 
 
COSTRUZIONI IN C.A.P.: 
Strutture esistenti in CAP (4 ore) 
Analisi dell’esistente, collegamenti e rinforzi. 

 
I membri presenti della Commissione si suddividono i compiti al fine di organizzare 

dettagliatamente i seminari proposti (relatori, programmi dettagliati, date, sedi ecc.). Dell’esito di 
tali attività organizzative si discuterà nella prossima riunione, da tenersi entro la fine del mese di 
gennaio. 
 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, alle ore 20:00 il presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
 

         Il segretario                            Il presidente 
    Ing. Luca Bisbocci                    Ing. Raffaele Pasquali  


